

第9回 (令和4年7月)

宮津市教育委員会

定例会議事録

令和4年7月21日開会

## 第9回（令和4年7月）宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和4年7月21日（木）午前9時00分～

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 山本雅弘 伊藤正 田崎浩二 尾崎里花子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 東文化財保護担当課長  
大槻総括指導主事 森本学校教育課参事 梅林学校教育課参事 細見指導主事  
公庄学校教育係長

（傍聴者3人）

1 開 会

2 前回会議録の承認

3 会議録署名委員の指名

4 会期の決定

5 教育長報告

6 報 告

報告第7号 委員会及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く。）で、臨時的任用及び会計年度任用職員の任命について

7 その他

(1) 8月の主な日程（教育委員会関係分）について

8 閉 会

－開会： 9:00－

山本教育長

只今から、令和4年第9回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、田崎委員と伊藤教育長職務代理にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第18条第2項の規定により、教育長において伊藤教育長職務代理と尾崎委員を指名しますので、よろしくお願ひします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思ひます。  
これにご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

山本教育長

■次第5「教育長報告」

【報告事項】

1 市立幼稚園、小中学校の状況について

(With コロナにおける教育の推進)

- 昨日、終業式があり今日から夏季休業が始まりました。コロナ禍のなかで3回目の夏となりますが、行事なども対策をきっちり行ったうえで実施する方向で取り組みたいと思ひます。
- 1学期は運動会や修学旅行も無事に実施できました。現場の先生方の尽力でなんとか1学期を終えることができました。夏休み中のプラスワンスタディについても行っていきたいと思ひます。
- 登下校中のマスク着用については、各校で判断の上、対応していただくこととしています。この夏は、コロナ、熱中症、インフルエンザの3つの対応が必要になっています。
- 中学校の大会については、7/21～24に丹後ブロック総体、7/21・28は陸上競技大会、7/26水泳、7/30剣道、7/29～30府ソフトボール大会が宮津市の市民グラウンドで開催される予定です。
- 社会教育の関係でも、舞鶴高専の先生による科学教室や星空観測会などを企画しています。
- 8/25に令和4年度初任者研修でふるさと学習として宮津城下町を歩く研修を予定しています。

2 中学校教育活動における部活動の今後のあり方について

- 中学校部活動の地域移行について国が方針を出しています。平日は学校内の部活動で、土日は地域のスポーツ活動に参加し、部活動ではないという考え方です。
- 部活動をどう考えるかがポイントだと思います。教職員の働き方

改革を中心にしてしまうと、部活動の教育的意義が疎かになってしまいます。家庭の豊かさに関係なくスポーツや文化に親しむことができる点や、部活動を通じた生徒指導の面など、部活動を中学校で行うことの意義があると思います。一方で、教員の働き方改革も進めていかないといけません。

○国は令和5年度から段階的に移行し、令和8年度には地域移行できるように、という行程を示していますが、地域によって取組に差があると思います。本市としても府の方向性を踏まえて検討してまいります。

○文化部についても運動部と同様の動きが出ています。文化・スポーツの地域振興を図ったり、活動をテコ入れする意図もあると思います。

### 3 その他

○本日、「ふるさとみやづ学～高校生立志編」を開催します。高校生と市長との対話や座談会を予定しています。高校生にとっても進路選択のきっかけとなるような取組にしたいと思います。今後は、高校生の探究活動の発表会を予定しています。

その他、委員の皆さんから何かありましたらお願いします。

伊藤教育長職務代理

コロナ感染者について、京丹後市では休校も出ていますが、宮津では大きな感染拡大がなく良かったですと思います。夏休みは児童生徒の交通事故、水の事故防止と合わせてコロナ対策も必要になります。

働き方改革について、先生の数を増やさないと解決しないのではないかと思います。サポート体制はどうなのでしょう。

森本学校教育課参事

平成29年度から勤務時間検討会議を立ち上げ、年2回、現状の共有や何ができるかを協議しています。今年度は全小中幼で業務改善と職員の資質向上に取り組んでおり、現場の生の声を聴きながら進めているところです。

山本教育長

職員の意識調査の結果はどうか。

森本学校教育課参事

令和2年度はコロナの影響もあり勤務時間数が減りましたが、令和3年度は増加しています。教職員の負担感も出てきているようです。

山本教育長

働き方改革については、行政側でできること、学校側で取り組むこと、先生自身で行うことの整理が必要です。教員の人数については引き続き要望を行ってまいります。枠があっても人がいないのが現状で、先生を志望する学生が減ってきています。採用試験の倍率も低下していますので、養成段階から仕組みを作っていく必要があると思います。先生になりたい子ども達を支援するような取組や高校生のインターンシップなど高校とも相談しているところです。働き方改革を進めて、先生という職業の魅力を市としても発信していきたいです。

田崎委員

夏休み期間中にコロナに感染したら学校に報告するのですか。

森本学校教育課参事

学校に連絡いただくようお願い文書を各家庭に配布しています。

田崎委員

コロナは第7波が心配です。

教職員の募集については、先生が楽な仕事だからやりたいという人が増えても困ると思います。大変な仕事ではあるが、働き甲斐があるのだということを伝えられる機会が持てたら良いと思います。

山本教育長

先生になった理由の一つに、憧れの先生がいたから、というのがあると思います。そのためには、先生は子どもの前で元気はつらつとして、本来の仕事に注力できる状況を作っていないといけません。宮津で先生をしたい人を増やしたいと思います。そのために、働く環境を整えて、働きながら実践を通して学べるような学校づくりを進めたいと考えています。

尾崎委員

子どもの数が減少し、スポーツ大会もすぐに終わってしまう現状があります。子ども達も経験不足で、大きな舞台に慣れていないため本来の実力が発揮できないことがあります。中学校の部活動は、技術だけではなく、色々なことを学ぶ場だと思います。強いチームは挨拶やマナーもしっかりできていて、部活動がなくなることで、そういうことを学ぶ場がなくなるのではないかと思います。地域でも、そういったマナーや礼節を学べるようにしたいと思います。ソフトボール協会も高齢化が進んでいますが、みなさん頑張っています。大会のために炎天下でグラウンド整備をさせていただいたり、そういう裏方の人たちの支えがあって自分たちの活動ができているということ子ども達に伝えられるようにしたいと思います。

伊藤教育長職務代理

宮津中と栗田中の野球部が合同で試合に出るとのことですが、運動部に入る子どもが減っているのでしょうか。

細見指導主事

栗田中のメンバーが少なく不成立となるため、宮津中と合同チームを組むことになりました。

山本教育長

人口減少も進んでおり、学校に全てを任せるのは厳しい状況にあります。特定の子どもだけではなく、地区や家庭の経済状況に関係なく、やりたいことが選択できるようにしたいと思います。マナーや周りの人への感謝、生徒指導など、部活動の意義は大きいと思いますので、働き方改革をエンジンとして、一律の方向ではなく、府の動向も見ながら、スポーツや文化に触れられる機会を確保していきたいと考えています。若年層もスポーツや文化に触れられるようにしていきたいと思います。

山本教育長

## ■6 その他

報告第7号「教育委員会及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く。）で、臨時的任用及び会計年度任用職員の任免について」事務局より説明をお願いします。

永濱学校教育課長

宮津市教育委員会規則第16条第2項第1号の規定に基づいて行った専決処分について報告するものです。

宮津小学校の特別支援教育支援員に、長砂和美さんを、  
宮津中学校の特別支援教育支援員に、大見雅子さんを、  
また、宮津幼稚園の特別支援教育講師に、亀井千恵さんを

それぞれの任命期日に、宮津市会計年度任用職員として任用しました。以上、報告とさせていただきます。

山本教育長

■ 7 その他

◆ 次回教育委員会日程

- ・ 定例会 8月25日（木）午前9時～

他になければ、第9回宮津市教育委員会定例会を閉会します。  
ありがとうございました。

－ 閉会： 10：10－